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Podemos na Câmara dos Deputados

Construindo pontes e resultados! Assim nossa presidente 
nacional, deputada Renata Abreu, define 2024

Aprovado projeto que dobra penas para crimes cometidos 
durante tragédias

Projeto de Ruy garante acolhimento e atendimento a pessoas 
viciadas em jogos de azar e bets

Câmara aprova projeto do Sargento Portugal que criminaliza 
obstrução de vias públicas com barricadas

Garantias e Direitos: Romero Rodrigues apresenta PL para 
regulamentar profissão de Apoio Escolar

Vanderlei Luxemburgo participa de capacitação para novos 
prefeitos e vices em Goiás 

Câmara dos Deputados aprova PL que prevê retirada de 
cancelas em faixas automáticas de pedágio

Conquistas históricas na proteção animal e avanços no 
orçamento

Requerimento de urgência aprovado: projeto de Fabio 
Macedo sobre segurança nas escolas segue para votação em 
plenário

Cadastro Nacional vai listar pessoas condenadas por cometer 
crimes contra vulneráveis

Hauly faz duras críticas ao jogo do mercado que prejudica a 
economia brasileira  

Pelo segundo ano seguido, Gilson Daniel é eleito o deputado 
mais municipalista do Brasil 

Uso e comercialização de spray de defesa no radar da 
deputada Nely 

Waze do mar: a revolução na gestão de entidades de pesca na 
Bahia



“Juntos, transformamos demandas em 
ações e prioridades em realidade, porque 
ouvir e agir é o que nos move!”
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CONSTRUINDO PONTES E 
RESULTADOS! ASSIM NOSSA 
PRESIDENTE NACIONAL, 
DEPUTADA RENATA ABREU, 
DEFINE 2024
 Eleita uma das 100 parlamentares mais influentes 
do Congresso Nacional pelo DIAP, a deputada federal 
Renata Abreu, presidente nacional do Podemos, consolidou 
sua atuação em 2024 como exemplo de liderança, inovação 
e conexão com os brasileiros. Esse reconhecimento reflete 
sua habilidade em liderar debates e transformar ideias em 
ações concretas, com destaque para seu desempenho na Lei 
do Perse. Como relatora, garantiu a ampliação dos benefícios 
fiscais de 12 para 30 setores, protegendo milhares de 
empregos e empresas até 2027.
 Além de sua influência estratégica, ela destinou 
quase R$ 65 milhões em recursos via emendas individuais, 
extraorçamentárias e bancada estadual para cidades paulistas 
e entidades, contemplando áreas como saúde, assistência 
social, esporte, segurança, turismo e infraestrutura urbana. 
Dentre os beneficiados estão hospitais como Darcy Vargas 
e instituições como Santas Casas, APAEs e Fundação Padre 
Albino, que receberam mais de R$ 18 milhões para aprimorar 
serviços essenciais.
 No campo legislativo, Renata brilhou com projetos 
inovadores e inclusivos. Entre eles, o Estatuto das Pessoas 
com Doenças Raras e o de isenção de IPI ampliada para 
veículos de pessoas com deficiência, além da entrada em 
vigor da sua lei 14.721/2023, que oferece apoio psicológico às 
mulheres no pré e pós-parto.
 Na Educação, a deputada avançou com o projeto 
de creche perto de casa ou do trabalho dos pais, facilitando 

a vida das famílias, principalmente das mães. Outro marco 
foi o avanço do “Custas Zero”, que está prestes a se tornar lei, 
trazendo alívio aos advogados, que hoje precisam arcar com 
custas processuais de antemão.
 Na causa animal, projetos importantes foram 
aprovados em 2024, incluindo o que proíbe pets viajando em 
porões de aviões e o que assegura o direito de pessoas com 
deficiência visual ao uso de cães-guia em transporte coletivo.
 Uma iniciativa inovadora de Renata Abreu foi o 
projeto ‘Com a Rê Você Decide’, que envolveu diretamente 
a população no processo de destinação de emendas 
parlamentares. Cidadãos puderam indicar prioridades de 
investimento em suas cidades, seja na saúde, educação, 
infraestrutura ou outras áreas, além de sugerir novas 
demandas. 
 As propostas passaram por análise técnica e foram 
submetidas a votação popular, garantindo que as mais votadas 
fossem priorizadas, fortalecendo a democracia participativa 
no Estado de São Paulo.
 “Juntos, transformamos demandas em ações e 
prioridades em realidade, porque ouvir e agir é o que nos 
move!”, declara Renata Abreu, que encerra o ano reafirmando 
seu compromisso com causas sociais, inclusão, educação e 
direitos fundamentais, consolidando-se como uma liderança 
atuante e conectada às demandas da sociedade. 

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

O PL 2748/22, da nossa presidente Renata Abreu,  garante que aposentados 
com fibromialgia fiquem isentos do Imposto de Renda.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DA NOSSA PRESIDENTE



 O Plenário da Câmara dos Deputados aprovou na 
terça-feira (11/12) o Projeto de Lei 1.573/2024, de autoria 
do deputado federal Mauricio Marcon (RS), que aumenta 
substancialmente as penas aplicadas a crimes perpetrados em 
situações de emergência e de estado de calamidade pública.
Apensado ao PL 651/2023, a proposição de Marcon dobra as 
penas previstas no Código Penal para mais de 60 condutas 
criminosas praticadas nas situações em questão – abarcando 
desde os crimes contra o patrimônio, como roubo e furto, 
até os crimes praticados por funcionários públicos contra a 
Administração Pública, como peculato e corrupção ativa e 
passiva.
 O principal motivador para a elaboração do projeto 
pelo deputado gaúcho foram os tristes relatos da ocorrência 
dos mais diversos crimes, como roubos, saques a residências 
e desvios de donativos, em meio à trágica situação na qual se 

APROVADO PROJETO QUE 
DOBRA PENAS PARA CRIMES 
COMETIDOS DURANTE 
TRAGÉDIAS

encontrava o povo do Rio Grande do Sul, acometido pelo 
terrível desastre climático no início do ano.
 “A ideia do aumento das penas é a de aumentar o 
medo da punição, agindo como um forte desestímulo para 
a prática de condutas criminosas”, destaca o deputado. 
Para Marcon, a prática de crimes durante tragédias como a 
enfrentada pelos gaúcho, nas quais as pessoas encontram-se 
nos momentos de maior vulnerabilidade, “é simplesmente 
inadmissível; são atos de pura crueldade e total falta de 
humanidade.”
 A proposta segue agora para o Senado, instituição 
na qual o parlamentar deposita a esperança de que a matéria 
receba a mesma atenção e apoio.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

INFORMATIVO PODEMOS | Dezembro 20246

Aprovamos na Câmara o PL 651/2023, do deputado Mauricio Marcon, que aumenta as penas 
para crimes de furto e roubo cometidos durante calamidade pública ou emergência social.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



“A ideia do aumento das penas é a de aumentar 
o medo da punição, agindo como um forte 
desestímulo para a prática de condutas criminosas”
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“O vício em apostas pode causar sérios danos 
à saúde mental, social e econômica das 
pessoas e vem destruindo muitas famílias no 
Brasil. O atual cenário já pode ser considerado 
um problema de saúde pública”
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PROJETO DE RUY 
GARANTE ACOLHIMENTO E 
ATENDIMENTO A PESSOAS 
VICIADAS EM JOGOS DE 
AZAR E BETS
 O crescimento desordenado de pessoas viciadas 
em jogos de azar em plataformas on-line e nas apostas de 
quota fixa, mais conhecidas como bets, tem gerado uma 
série de problemas no Brasil. O alerta das autoridades para o 
novo cenário levou o deputado federal Ruy Carneiro (PB) a 
apresentar um projeto de lei que prevê a construção de uma 
política nacional de combate a esse tipo de patologia. 
 A proposta tem o objetivo de garantir acolhimento 
e assistência para as pessoas que atualmente sofrem as 
consequências desse contexto, gerando reflexos negativos 
em diversos segmentos da sociedade. De acordo com dados 
do Banco Central, cerca de 5 milhões de beneficiários do 
programa Bolsa Família gastaram R$ 3 bilhões com “bets” só 
no mês de agosto de 2024. 
 Ruy chama atenção para a gravidade dos números, 
que revelam que o vício não se limita as classes sociais com 
maior poder aquisitivo. O problema também vem atingindo 
pessoas em situação de vulnerabilidade social.
 “O vício em apostas pode causar sérios danos 
à saúde mental, social e econômica das pessoas e vem 
destruindo muitas famílias no Brasil. O atual cenário já 
pode ser considerado um problema de saúde pública e exige 
atenção do Estado. É preciso combater esse crescimento 
para evitar algo ainda mais grave. O debate e a construção de 
uma política pública efetiva precisam passar urgentemente 
pelo Congresso”, defendeu o deputado. 
 De acordo com o PL, o Programa Nacional de 
Assistência Integral às Pessoas com Ludopatia contará 

com o trabalho integrado dos ministérios da Saúde, 
Educação, Justiça e Segurança Pública, e pasta voltada 
para o Desenvolvimento e Assistência Social. Além do 
atendimento aos pacientes com a condição, a iniciativa 
também prevê a criação de ações educativas e preventivas, 
com direcionamento também voltado para a produção de 
materiais didáticos nas escolas.

Confira alguns pontos do projeto:
- Atendimento integral: abordagem multidisciplinar que 
inclui assistência médica, psicológica, psiquiátrica, social e 
familiar;
- Promover ações educativas para conscientizar a população 
sobre os riscos da Ludopatia;
- Estimular a criação de políticas públicas para prevenção e 
reinserção social dos dependentes;
- Desenvolver programas de prevenção específicos para 
crianças e adolescentes, com ênfase em contextos escolares 
e comunitários;
- Monitorar e regulamentar a publicidade de jogos de aposta 
para evitar práticas que atraiam menores de idade;
- Destinar ao Programa uma porcentagem da arrecadação 
de tributos incidentes sobre plataformas de jogos de aposta e 
outras atividades relacionadas, conforme regulamentação do 
Poder Executivo.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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Nosso deputado Ruy Carneiro está firme na defesa dos beneficiários do BPC! 
Ele apresentou uma solução para barrar os cortes na assistência de idosos e pessoas com deficiência.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



CÂMARA APROVA PROJETO 
DO SARGENTO PORTUGAL 
QUE CRIMINALIZA 
OBSTRUÇÃO DE VIAS 
PÚBLICAS COM BARRICADAS   
 O plenário da Câmara dos Deputados aprovou, na 
semana passada, o Projeto de Lei 3191/2024, de autoria do 
deputado Sargento Portugal (RJ), que altera o Código Penal e 
tipifica como crime a obstrução de vias públicas mediante o uso 
de barricadas. 
 O deputado destacou a importância da aprovação 
do PL, que visa combater práticas criminosas recorrentes em 
diversas comunidades do país. “Esse projeto é fundamental para 
garantir o direito de ir e vir da população e o acesso das forças 
de segurança e serviços de emergência a locais que, muitas 
vezes, estão reféns de facções criminosas. A aprovação desse 
projeto pela Câmara representa um avanço na luta contra a 
criminalidade organizada e um passo importante para proteger 
os cidadãos brasileiros”.
 O PL 3191/2024 acrescenta ao Código Penal o 
artigo 262-A, que prevê pena de reclusão de três a cinco anos 
e multa para quem bloquear ou obstruir via pública com o uso 
de barricadas sem autorização da autoridade competente. Além 
disso, a pena poderá ser aumentada em dois terços quando 
a conduta for incitada por chefes de facções criminosas. A 
proposta especifica que barricadas podem ser formadas por 
materiais como barricas, estacas ou quaisquer outros objetos que 
impeçam a livre circulação e o acesso de veículos e pedestres.
 Na justificativa apresentada pelo parlamentar, ele 
ressalta a gravidade da prática, que prejudica não apenas o direito 
de ir e vir, mas também compromete o atendimento de serviços 
essenciais, como ambulâncias, bombeiros e viaturas policiais. 

INFORMATIVO PODEMOS | Dezembro 202410

 “No Rio de Janeiro, infelizmente, convivemos com 
esse cenário quase diariamente. Grupos criminosos impedem o 
acesso de autoridades e colocam em risco a vida de moradores 
que ficam isolados. Essa conduta precisa ser tratada como 
crime. Precisamos fortalecer a segurança pública e o combate à 
criminalidade”, afirmou o deputado. A proposta segue agora para 
apreciação no Senado.
Atuação 
Sargento Portugal tem trabalhado fortemente na defesa da 
segurança pública no Brasil. Sua trajetória como policial militar no 
estado do Rio de Janeiro fortalece sua atuação na apresentação 
de propostas que refletem as necessidades urgentes da sociedade 
no combate à criminalidade.
 Além do Projeto de Lei 3191/2024, o parlamentar 
tem atuado em diversas frentes para fortalecer as instituições 
de segurança pública e garantir melhores condições de trabalho 
para os profissionais da área. “A segurança pública é um pilar 
fundamental para a construção de um país mais justo e seguro. 
Minha missão é lutar por leis mais rígidas e mecanismos eficazes 
para proteger a nossa população”, reforçou.
 Com a aprovação do PL na Câmara, Sargento Portugal 
reafirma seu compromisso com a sociedade brasileira, buscando 
soluções concretas para problemas que afetam diretamente 
a qualidade de vida e a segurança dos cidadãos. A expectativa 
agora é de que o Senado analise o texto com a mesma celeridade, 
garantindo que a nova lei entre em vigor o mais breve possível.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

O projeto do deputado Sargento Portugal torna crime a obstrução de vias públicas com barricadas, uma 
prática crescente, especialmente em comunidades carentes, onde facções criminosas bloqueiam o acesso 
de autoridades e serviços de emergência.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



 “Grupos criminosos impedem o acesso de 
autoridades e colocam em risco a vida de 
moradores que ficam isolados. Essa 
conduta precisa ser tratada como crime”
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“O projeto exige que o profissional de apoio 
escolar tenha competência para atuar em 
contextos educacionais e sociais, lidando 
com situações de vulnerabilidade”



www.podemos.org.br 13

Podemos na Câmara dos Deputados

GARANTIAS E DIREITOS: 
ROMERO RODRIGUES 
APRESENTA PL PARA 
REGULAMENTAR PROFISSÃO 
DE APOIO ESCOLAR
  O deputado Romero Rodrigues (PB), líder 
do Podemos na Câmara, apresentou o Projeto de Lei 
4378/2024 que tem o objetivo de regulamentar a 
profissão de Apoio Escolar no Brasil, oferecendo uma série 
de direitos e garantias, além de reconhecimento e proteção 
aos profissionais dessa área. O projeto prevê garantias 
como piso salarial, o acesso à formação continuada, além 
de equiparar esses profissionais aos demais integrantes 
da educação básica. A proposta visa também garantir um 
atendimento mais eficaz aos estudantes com deficiência, 
promovendo a inclusão educacional.
 O projeto tem como base a descrição do 
profissional de Apoio Escolar na Lei Brasileira de Inclusão 
da Pessoa com Deficiência (Lei 13.146/2015), o Estatuto 
da Pessoa com Deficiência. A referida Lei já prevê que é 
atribuição do Poder Público assegurar, criar, desenvolver, 
implementar, incentivar, acompanhar e avaliar a oferta de 
profissionais de apoio escolar.
 Para isso, o projeto define os direitos dos 
profissionais de apoio escolar, estabelecendo, entre 
outros, o direito a um piso salarial proporcional à 
complexidade de suas funções. Além disso, a lei prevê a 
necessidade de acesso a formações contínuas, garantindo 
que esses profissionais estejam sempre atualizados para 
desempenhar suas funções de maneira eficiente. Outro 
ponto importante é a garantia de um ambiente de trabalho 
seguro e protegido, com recursos pedagógicos adequados 
para o bom desempenho de suas atividades.
 Com relação à formação do profissional de 
apoio escolar, conforme o projeto, deve incluir temas 

fundamentais como a educação inclusiva, metodologias 
adaptadas às necessidades dos estudantes e o atendimento 
de pessoas com deficiência. A proposta também estabelece 
que os profissionais devem ser qualificados em mediação 
de conflitos, resolução pacífica de problemas, e estar aptos 
a aplicar técnicas de primeiros socorros. A participação em 
programas de formação continuada é obrigatória, sendo 
oferecida tanto pelas instituições de ensino quanto por 
organizações da sociedade civil.
 A qualificação desses profissionais não se limita 
ao conhecimento técnico, mas também exige habilidades 
sociais e emocionais. O projeto exige que o profissional 
de apoio escolar tenha competência para atuar em 
contextos educacionais e sociais, lidando com situações de 
vulnerabilidade. É essencial que possuam a capacidade de 
trabalhar em equipes multidisciplinares e, especialmente, 
sensibilidade para identificar e lidar com situações de crise, 
que possam surgir no cotidiano escolar.
 Por fim, o projeto de lei prevê que as disposições 
sobre os direitos e a formação dos profissionais de apoio 
escolar também se apliquem às instituições privadas, 
sem que seja permitida a cobrança de taxas adicionais 
para cumprir essas exigências. A regulamentação da 
profissão é um passo importante para garantir a qualidade 
do atendimento a estudantes com deficiência, além de 
promover uma educação mais inclusiva e justa em todo o 
país.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

O líder do Podemos, Romero Rodrigues, apresentou uma emenda ao PL 4.614/2024 para proteger o 
acesso ao BPC (Benefício de Prestação Continuada) para pessoas com deficiência e idosos.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO NOSSO LÍDER
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VANDERLEI LUXEMBURGO 
PARTICIPA DE CAPACITAÇÃO 
PARA NOVOS PREFEITOS E 
VICES EM GOIÁS 
 “As novas lideranças, prefeitos e vice-prefeitos, 
precisam montar seus times fortes e com pessoas 
competentes, capacitadas, dedicadas e comprometidas com 
uma gestão eficiente”, avaliou o deputado Glaustin da Fokus 
(GO).
 Os prefeitos e vice-prefeitos eleitos em primeiro 
mandato participaram de um treinamento para uma gestão 
pública eficiente. Promovido pelo deputado federal Glaustin 
da Fokus (GO), o Podemos Liderar levou a presidente 
nacional do partido, Renata Abreu (SP), o vice-presidente 
da legenda, Pastor Everaldo, e o futebolista e líder político 
Vanderlei Luxemburgo para conhecer os novos gestores de 
cidades goianas.
 “Nós sonhamos juntos e, por isso, estamos aqui! 
Agora é agarrar essa missão de liderança! O Glaustin, por 
exemplo, chega na Câmara, pega um deputado e traz para o 
Podemos! Ele dá a mão e cresce junto, essa é a atitude de um 
grande líder, é o que nosso país precisa! Convidamos vocês 
para, juntos, tornamos o Podemos o maior partido em Goiás”, 
destacou Renata.
 “É uma honra estar com esses novos prefeitos e 
vices, junto com a Renata, o Pastor Everaldo e o Vanderlei, 

nosso convidado surpresa! Esse é um momento importante 
para o futuro dos nossos municípios, aqui começa um novo 
ciclo de liderança! Quero que todos esses novos gestores 
saiam daqui preparados, confiantes e que fortaleçam nosso 
partido”, comemorou Glaustin.
 As palestras foram ministradas por importantes 
especialistas em gestão pública, como Jorge Lima, 
antropólogo e cientista político, Ricardo Calciolari, doutor 
em Direito Administrativo, Denise de Holanda, consultora 
em Gestão de Negócios, Fernando Vieira, jornalista e co-
autor na obra Marketing Político no Brasil, e Adilson Braga, 
advogado e especialista em Privacidade e Proteção de Dados.
Além deles, o ex-técnico Vanderlei Luxemburgo também 
compartilhou sua experiência e sabedoria sobre liderança 
com todos os convidados. “Para um time vencer um 
campeonato é preciso trabalho em equipe e uma liderança 
forte e inteligente. Vocês, prefeitos e vice-prefeitos, precisam 
saber montar bem seus times, com pessoas competentes, 
capacitadas e dedicadas”, recomendou.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

Nosso deputado Glaustin da Fokus assume a presidência do Podemos no 
estado de Goiás para dar continuidade ao bom trabalho realizado!

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO
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“As novas lideranças, prefeitos e vice-
prefeitos, precisam montar seus times fortes 
e com pessoas competentes, capacitadas, 
dedicadas e comprometidas com uma 
gestão eficiente”



“Nosso objetivo é modernizar o sistema 
de pedágio, priorizando a agilidade e a 
segurança dos motoristas”
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 O Projeto de Lei 2335/2023, de autoria do 
deputado Rodrigo Gambale (SP), foi aprovado no 
Plenário da Câmara dos Deputados. A proposta exige que 
todas as concessionárias de pedágio do país eliminem as 
cancelas das faixas exclusivas para veículos com sistema de 
cobrança automática eletrônica.
 O PL 2335/2023 está apensado ao PL 
8213/2014, que trata de regulamentações para a 
modernização das praças de pedágio, e ao PL 7452/2010, 
que visa alterar a Lei nº 8.987, de 1995, a fim de incluir 
dispositivos relacionados ao uso de sistemas automáticos 
de pagamento.
 O texto busca facilitar a passagem de veículos 
em pedágios, promovendo maior fluidez, segurança e 
eficiência para motoristas que utilizam dispositivos de 
cobrança eletrônica, como o TAG. 
Entre os principais benefícios, 
destacam-se: Redução de filas: Garantindo um trânsito 
mais ágil nas rodovias. Mais segurança: Evitando freadas 
bruscas e colisões nas praças de pedágio. Incentivo à 
modernização: Impulsionando o uso de tecnologias mais 
avançadas nas rodovias concedidas.
 Segundo o deputado Gambale, a retirada das 
cancelas também ajuda a diminuir emissões de gases 
poluentes, uma vez que elimina a necessidade de paradas 
e arrancadas frequentes nas faixas automáticas.

PL 8213/2014: Um avanço para as rodovias brasileiras
 O projeto ao qual o PL 2335/2023 está 
apensado, o PL 8213/2014, estabelece diretrizes para a 
modernização de rodovias, incluindo a adoção de soluções 
tecnológicas que garantam uma experiência mais eficiente 
para os motoristas. O apensamento reforça a relevância 
do tema, integrando as iniciativas legislativas em prol da 
modernização dos pedágios e da segurança viária.
 O PL poderá trazer mudanças significativas para 
as rodovias do país. A adoção de faixas livres sem cancelas 
agilizará as viagens e reduzirá os custos operacionais das 
concessionárias, além de incentivar a adesão ao pagamento 
eletrônico por parte dos usuários.
 O deputado Gambale destacou a importância 
da medida: “Nosso objetivo é modernizar o sistema 
de pedágio, priorizando a agilidade e a segurança dos 
motoristas. Esse projeto representa um grande avanço 
para a mobilidade nas nossas rodovias.” A aprovação do PL 
2335/2023 no Plenário da Câmara marcou um momento 
decisivo para a iniciativa. O texto segue para apreciação no 
Senado.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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CÂMARA DOS DEPUTADOS 
APROVA PL QUE PREVÊ 
RETIRADA DE CANCELAS EM 
FAIXAS AUTOMÁTICAS DE 
PEDÁGIO

O deputado federal Rodrigo Gambale reforçou seu compromisso com o esporte
 ao apoiar a PEC que destina 3% das emendas individuais para o setor.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



 O trabalho incansável do deputado Bruno 
Ganem (SP) segue rendendo resultados importantes 
para a causa animal. Em um período de grandes avanços, 
duas conquistas chamaram atenção: a Criminalização da 
Apologia aos Maus-Tratos contra Animais, projeto do 
parlamentar aprovado pela Comissão de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável.
 A medida é um passo crucial para combater 
a crueldade e garantir maior proteção aos nossos 
companheiros de quatro patas.
 Outro projeto trata do direito de estar com 
animais em estabelecimentos públicos e privados de uso 
coletivo. O relatório de Bruno Ganem que assegura o 
direito de tutores estarem acompanhados de seus pets 
em estabelecimentos abertos ao público também foi 
aprovado. Essa medida promove inclusão, respeito e bem-
estar para tutores e animais.
 Fechando o período com chave de ouro, foi 

aprovada a emenda APR005, destinando R$ 80 milhões 
para o resgate de animais em rodovias, fortalecendo 
a segurança para motoristas e protegendo animais 
vulneráveis. Órgão responsável é o Ministério dos 
Transportes.
 “Essa vitória é de todos nós! Seguiremos 
protegendo e cuidando de quem não tem voz”, celebra 
Bruno Ganem, ao lado do deputado Jonas Donizette, que 
foi essencial para essa conquista. O resgate em rodovias 
é um avanço que salva vidas e reduz riscos de acidentes, 
fortalecendo o compromisso com um país mais justo e 
seguro para todos. Com dedicação e apoio da sociedade, 
seguimos transformando a realidade de milhares de 
animais e promovendo dignidade e respeito a todos os 
seres.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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CONQUISTAS HISTÓRICAS 
NA PROTEÇÃO ANIMAL E 
AVANÇOS NO ORÇAMENTO

Vitória de toda a sociedade! Avançou na Câmara o PL 3789/23, do deputado 
Bruno Ganem, que criminaliza a apologia aos maus-tratos contra animais. 

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



“Com dedicação e apoio da sociedade, 
seguimos transformando a realidade 
de milhares de animais e promovendo 
dignidade e respeito a todos os seres”
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“Com esse projeto, queremos garantir que 
as escolas sejam espaços seguros e capazes 
de lidar com qualquer tipo de emergência”

INFORMATIVO PODEMOS | Dezembro 202420



REQUERIMENTO DE 
URGÊNCIA APROVADO: 
PROJETO DE FABIO MACEDO 
SOBRE SEGURANÇA NAS 
ESCOLAS SEGUE PARA 
VOTAÇÃO EM PLENÁRIO
 Foi aprovado o requerimento de urgência para o 
Projeto de Lei que institui o Programa de Segurança nas 
Escolas, de autoria do deputado federal Fabio Macedo 
(MA). A proposta, que altera a Lei nº 9.394/1996, 
o Decreto-Lei nº 667/1969 e a Lei nº 13.722/2018, 
agora segue para ser votada no plenário da Câmara dos 
Deputados.
 O projeto tem como objetivo principal fortalecer 
a segurança nas instituições de ensino em todo o Brasil. 
Entre as medidas previstas estão a criação de planos de 
evacuação, treinamentos de emergência e capacitação de 
professores e profissionais em saúde mental e primeiros 
socorros, promovendo um ambiente escolar mais seguro e 
preparado para situações de risco.
 “Com esse projeto, queremos garantir que as 
escolas sejam espaços seguros e capazes de lidar com 
qualquer tipo de emergência. A aprovação da urgência foi 

um passo importante, e agora, com a votação no plenário, 
reforçamos o nosso compromisso em proteger alunos, pais 
e profissionais da educação”, destacou o deputado Fabio 
Macedo.
 Outras iniciativas contempladas no projeto 
incluem a instalação de detectores de metais, câmeras de 
vigilância e a realização de revistas pessoais nas escolas, 
além da publicação anual de relatórios sobre emergências 
escolares e exercícios simulados de evacuação.
 As alterações propostas buscam criar diretrizes 
nacionais para padronizar ações de segurança nas escolas e 
assegurar que estados e municípios implementem medidas 
eficazes para proteger a comunidade educacional.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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Esse projeto do deputado Fabio Macedo prevê detectores de metais, câmeras de vigilância, 
planos de evacuação e capacitação em saúde mental e primeiros socorros para professores.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



CADASTRO NACIONAL 
VAI LISTAR PESSOAS 
CONDENADAS POR 
COMETER CRIMES CONTRA 
VULNERÁVEIS
 A violência contra crianças precisa ter fim, e, para 
fortalecer esta luta, o deputado federal Dr. Victor Linhalis 
(ES) apresentou um Projeto de Lei 828/24 que Cadastro 
Nacional de Combate à Violência Contra Vulneráveis. 
O PL 828/24, tem como objetivo registrar indivíduos 
condenados por crimes sexuais, maus-tratos e outros, 
cometidos contra crianças, adolescentes e pessoas com 
deficiência.
 O cadastro terá como pontapé inicial o Cadastro 
Nacional de Pessoas Condenadas por crime de estupro 
e acrescentará sua lista com diversos outros nomes. 
A consulta ao novo cadastro poderá ser realizada por 
responsáveis legais e gestores de instituições educacionais, 
esportivas ou de assistência social que tenham sob cuidado 
pessoas vulneráveis ou legalmente dependentes.

 Com a iniciativa, o parlamentar busca trazer 
um sistema de informações que possa auxiliar empresas 
e famílias na hora de contratar pessoas que irão lidar 
diretamente com este público. Com isto, será possível 
afastar das crianças e adolescentes os criminosos dessa 
natureza. 
 Dr. Victor defende a importância da construção 
dessa rede de proteção. “Precisamos criar formas de deixar 
esses criminosos longe das nossas crianças e adolescentes. 
Com certeza as famílias ficarão mais tranquilas sabendo 
que as pessoas que tem contato diariamente com seus 
filhos são de bem. Isso vai evitar muitos casos de estupro e 
demais tipos de violações”, defende.

  O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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O deputado Dr Victor Linhalis assinou a PEC 44/2024, que garante 
a destinação de emendas para ações voltadas ao esporte.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



“Com certeza as famílias ficarão mais 
tranquilas sabendo que as pessoas que tem 
contato diariamente com seus filhos são de 
bem. Isso vai evitar muitos casos de estupro 
e demais tipos de violações”
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“A economia precisa do apoio do Congresso 
Nacional. O Brasil é a oitava economia do 
mundo, mas poderia ser a quarta economia 
se não fosse a nossa baixa estima que se fala 
mal do Brasil o tempo todo”
INFORMATIVO PODEMOS | Dezembro 202424



HAULY FAZ DURAS CRÍTICAS 
AO JOGO DO MERCADO QUE 
PREJUDICA A ECONOMIA 
BRASILEIRA  
 Economista, duas vezes Secretário da Fazenda 
do Paraná e com mais de 50 anos de experiência na vida 
pública, o deputado federal Luiz Carlos Hauly (PR), 
mais uma vez usou a tribuna da Câmara para dar um 
duro recado aos que jogam contra os interesses do país e 
prejudicam a economia e os interesses dos trabalhadores e 
dos produtores da riqueza nacional. Ele subiu o tom do seu 
discurso contra aqueles que ganham com a alta dos juros e 
os que criticam levianamente a economia como se o Brasil 
estivesse quebrado.
 O parlamentar paranaense destacou que “a 
economia brasileira pertence ao povo brasileiro, pois é ele 
que produz na agricultura, na indústria, no comércio, nos 
serviços, em todas as atividades e todas as outras atividades. 
É o trabalho, a produção que faz com que a economia 
cresça e prospere. Portanto, quem paga os impostos é o 
povo, é o consumidor brasileiro. As empresas cobram e 
repassam para as famílias. As famílias são empregadas ou 
donas dos empreendimentos da economia de mercado. 
Então, quando se critica a economia, está se criticando 
o povo, tirando emprego, aumentando a taxa de juros e 
dos preços das mercadorias em geral, elevando a taxa do 
dólar e da dívida pública da União, Estados e Municípios, 
comprometendo os negócios do país. É preciso saber 
separar o governo da economia”, exemplificou.
 Didaticamente Hauly ensinou que é preciso 
separar a crítica que é feita ao mau desempenho do 
governo da crítica que é feita à economia. “A economia 

precisa do apoio do Congresso Nacional. O Brasil é a 
oitava economia do mundo, mas poderia ser a quarta 
economia se não fosse a nossa baixa estima que se fala 
mal do Brasil o tempo todo. Nós, que somos filhos de 
imigrantes de primeira, segunda, terceira geração, temos 
que dar graças a Deus que nossos ancestrais colheram essa 
terra fértil onde jorra o leite e o mel. Aqui é a pátria do 
amor, não das brigas ideológicas falidas, ideologias falidas. 
Aqui deve valer o pragmatismo, da partida dobrada, da 
entrada menos saída”.
 Hauly disse “todos os indicadores do Brasil são 
melhores do que a média da OCDE. O Brasil tem mais 
reservas em Nova Iorque do que a média da OCDE. O 
Brasil tem um déficit público menor do que a média da 
OCDE. O nosso déficit é grande? Sim, é grande. Temos 
que combater o governo para que ele diminua o custo do 
governo? Sim. Mas dizer que o Brasil está quebrado é 
irresponsabilidade, é politicagem e crime de lesa-pátria. O 
que o mercado financeiro vem fazendo com a economia 
chama-se crime contra a ordem econômica e a economia 
popular”, denunciou.
 “O Brasil tem melhor desempenho do que a 
média dos países da OCDE. Não se pode aumentar tanto 
os juros. Não sou governo, mas sou brasileiro, patriota, e 
defendo os interesses do Brasil”.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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Orgulho de lutar pelo Brasil ao lado de pessoas como o Deputado Hauly! 
Vamos juntos por um Brasil inclusivo de verdade.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO



 O Observatório Político da Confederação 
Nacional dos Municípios (CNM) tem o objetivo de 
identificar e classificar os deputados federais e senadores 
que atuem em consonância com os interesses da pauta 
municipalista.
 O deputado federal Gilson Daniel (ES) foi 
eleito pelo segundo ano consecutivo como o deputado 
federal mais municipalista do país. A informação é da 
Confederação Nacional dos Municípios (CNM), que traz 
o deputado em primeiro lugar geral do ranking, com 218 
pontos, computados desde o início de seu mandato. A 
informação pode ser conferida no https:// www.politico.
cnm.org.br/.
 Segundo a CNM, cada deputado recebe uma 
pontuação de acordo com as atividades desenvolvidas 
em prol dos municípios brasileiros, dividida entre votos 
e ações, que impactem, de forma positiva ou negativa, o 
andamento ou o resultado dessas votações.
 De acordo com o portal da Confederação, Gilson 
Daniel marcou pontos com a apresentação da Emenda 
nº 1 à Medida Provisória 1229 de 2024, para conceder 
os mesmos benefícios aos Municípios que não tenham 
sido contemplados pela Medida Provisória nº 1.222, que 
dispõe sobre a prestação de apoio financeiro pela União 
aos Municípios do Estado do Rio Grande do Sul, atingidos 
pelas enchentes em 2024.

 O parlamentar apresentou, a pedido da CNM, 
a Proposta de Emenda à Constituição 31 de 2024, que 
institui o Conselho Nacional de Mudança Climática, a 
Autoridade Climática Nacional e o Fundo Nacional de 
Mudança Climática. Além disso, o deputado federal Gilson 
Daniel votou favorável a instituição do Pacto Nacional 
pela Retomada de Obras e de Serviços de Engenharia 
Destinados à Educação Básica e Profissionalizante e à 
Saúde.
 “Estou muito feliz e honrado em ser reconhecido 
pelo segundo ano seguido como o deputado mais 
municipalista do Brasil. Isso tudo é reflexo do nosso 
trabalho, pois essa pauta está na minha veia por já ter 
sido prefeito e presidente da Associação dos Municípios 
do Espírito Santo (Amunes)”, destaca o parlamentar 
capixaba.
Gilson Daniel ainda complementa: “Nossa atuação está 
dentro da filosofia do Podemos, de sermos sempre a 
favor do cidadão. Quero parabenizar a CNM e agradecer 
a realização deste trabalho tão sério e importante. A vida 
acontece nos municípios e é lá que devemos concentrar 
nossos esforços enquanto parlamentares, para que nossos 
mandatos possam, realmente, melhorar e mudar a vida 
das pessoas”, afirmou.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE. 
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Nosso deputado federal Gilson Daniel anunciou o lançamento do Fórum Cidades, uma plataforma 
inovadora para unir gestores públicos, especialistas e cidadãos na busca por soluções para os desafios 
enfrentados pelas cidades brasileiras.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO

PELO SEGUNDO ANO 
SEGUIDO, GILSON DANIEL 
É ELEITO O DEPUTADO MAIS 
MUNICIPALISTA DO BRASIL 



www.podemos.org.br 27

Podemos na Câmara dos Deputados

“Nossa atuação está dentro da filosofia do 
Podemos, de sermos sempre a favor 
do cidadão”



INFORMATIVO PODEMOS | Agosto 202326

“Quanto menor o número de circulação 
de armas irregulares maior é a redução 
significativa da criminalidade letal”

INFORMATIVO PODEMOS | Dezembro 202428

“Estudos realizados em outros países nos 
quais dispositivos não letais, como os sprays 
de pimenta, são amplamente utilizados, 
demonstram uma significativa redução em 
episódios de violência”



“Cresci testemunhando as batalhas de 
gestores, o que me impulsionou a lutar 
incansavelmente pelos municípios”
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USO E COMERCIALIZAÇÃO DE 
SPRAY DE DEFESA NO RADAR 
DA DEPUTADA NELY 
 A deputada Nely Aquino (MG) apresentou 
o Projeto de Lei 4814/2024, que dispõe sobre a 
regulamentação do uso e comercialização de sprays de 
extratos vegetais e armas de choque como instrumento 
de defesa pessoal no território nacional.
 A violência contra a mulher é uma das mais 
graves violações de direitos humanos no Brasil e 
no mundo. O País registra, anualmente, números 
alarmantes de feminicídios, agressões físicas, abusos 
psicológicos e outras formas de violência direcionadas às 
mulheres. Essa realidade reforça a urgência de medidas 
que garantam maior proteção às vítimas em potencial, 
especialmente no que diz respeito à sua defesa pessoal.

Estudos realizados em outros países nos quais dispositivos 
não letais, como os sprays de pimenta, são amplamente 
utilizados, demonstram uma significativa redução em 
episódios de violência que poderiam resultar em danos 
mais graves ou até mesmo fatais.
 O PL 4814/2024 aguarda tramitação nas 
comissões competentes para votação. Caso aprovado, 
será um marco na legislação sobre dispositivos de defesa 
pessoal no Brasil.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

Nossa deputada Nely Aquino apresentou relatório favorável ao PL 229/2022, que garante licença-
maternidade de 120 dias para atletas profissionais — incluindo gestantes, mães adotivas ou com guarda 
judicial. E o melhor: sem perder o emprego ou o salário.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DA DEPUTADA
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“Nosso mandato foi concebido na 
compreensão de representar todos esses 
homens e mulheres que tanto produzem, 
e geram emprego para esse país”



“QUERO SOMAR PARA A 
MELHORARIA DA SAÚDE. 
PRECISAMOS REVOLUCIONAR 
O SUS PARA FORTALECER O 
ATENDIMENTO”, DEFENDE 
RODRIGO GAMBALE

 O parlamentar buscará aprovação do projeto que 
pode revolucionar o SUS

 O deputado federal Rodrigo Gambale, do 
Podemos São Paulo, tem a missão de buscar com urgência 
a aprovação do Projeto de Lei 3409/2023 que dispõe 
sobre o prontuário único de saúde integrado entre todo 
o SUS e toda a rede privada de prestação de serviços de 
saúde. 

 O parlamentar ressaltou que, hoje, o Brasil tem 
o sistema SUS, mas não há integração entre os estados. 
A vinculação do histórico médico em um modelo digital 
para o acesso em qualquer sistema de saúde precisa ser 
implantado, garantindo segurança para o médico e para o 
paciente. 

 “Esse é um dos grandes objetivos que temos 
para a saúde, é trazer melhoria na vida das pessoas. O 
prontuário único e centralizado, promove a melhoria das 

informações epidemiológicas sobre saúde e doença da 
população, permitindo a formulação de políticas públicas 
mais eficientes”, afirma. 

 “Ele estaria acessível em todos os níveis de atenção 
à saúde, incluindo informações sobre alergias, vacinas, 
procedimentos cirúrgicos, internações, exames, dentre 
outras informações relevantes. O histórico do paciente 
precisa ser integrado ao sistema digital.” O Sistema Único 
de Saúde (SUS) é um dos maiores e mais complexos 
sistemas de saúde pública do mundo, abrangendo desde 
o simples atendimento para avaliação da pressão arterial, 
por meio da Atenção Primária, até o transplante de órgãos, 
garantindo acesso integral, universal e gratuito para toda a 
população do país.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.
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WAZE DO MAR: A REVOLUÇÃO 
NA GESTÃO DE ENTIDADES DE 
PESCA NA BAHIA
 O “waze do mar” promete garantir a segurança 
na navegação, além de possibilitar a localização em tempo 
real dos pescadores.
 A parceria entre o deputado federal Raimundo 
Costa (BA), FEPESBA, SENAI CIMATEC e Banco do 
Nordeste resultou no desenvolvimento do aplicativo que 
fará gestão de entidades da pesca, navegação e estatísticas. 
Chamado de “waze do mar”, a ferramenta promete 
garantir a segurança na navegação, além de possibilitar a 
localização em tempo real dos pescadores.
 Gerido pela Federação de Pescadores do Estado 
da Bahia (FEPESBA), o Sistema GENE, desenvolvido 
pelo SENAI CIMATEC, teve investimento de R$ 
350 mil via emenda parlamentar do deputado federal 
Raimundo Costa (BA), e R$ 300 mil do Fundo Nacional 
de Tecnologia via Banco do Nordeste. O sistema promete 
transformar a gestão administrativa e financeira das 
entidades de pesca no estado.

O que é o Sistema GENE?
 A nova plataforma digital desenvolvida para 
fornecer às entidades de pesca da Bahia uma ferramenta 
moderna e eficiente para gerenciar suas atividades de 
forma mais transparente e organizada está disponível. A 
ferramenta foi concebida para dar suporte a três grandes 
áreas: gestão de entidades, navegação e estatísticas.
 “Nós precisamos saber quantos associados 
existem, onde ele mora, como ele mora, onde ele pesca, 
como ele pesca, enfim. A gente precisa das informações 
para cobrar o município onde o pescador vive, e ter o 
conhecimento das condições mínimas de apoio de políticas 
públicas”, comentou o parlamentar baiano.

A segurança na navegação e a localização dos pescadores em tempo 
real estão mais garantidas com o “Waze do mar”!

 Com o GENE, será possível às entidades 
pesqueiras gerenciar suas finanças, controlar o fluxo de 
recursos, cadastrar informações sobre seus associados, 
registrar e acompanhar os processos administrativos, 
entre outras funcionalidades.
 Além disso, o sistema vai apoiar a segurança 
na navegação, possibilitar a localização em tempo real 
dos navegantes, dispor de informações sobre rotas de 
navegação, meteorologia, acidentes marítimos e outras 
informações entre a Marinha do Brasil e os próprios 
navegantes, e facilitar a notificação de eventos à Marinha 
do Brasil para que haja uma pronta resposta.

O impacto para os pescadores da Bahia
 A falta de ferramentas adequadas de gestão 
e a dificuldade de acesso a informações precisas sobre 
a atividade pesqueira sempre foram desafios para as 
entidades que representam os pescadores. “O nosso 
mandato sempre teve um olhar e uma preocupação na 
organização da identidade de classe, uma vez porque o nosso 
mandato foi concebido na compreensão de representar 
todos esses homens e mulheres que tanto produzem, e 
geram emprego para esse país”, disse Raimundo Costa.
 “O Sistema é um marco para a pesca na Bahia. 
O GENE vai proporcionar um ambiente mais organizado 
e eficiente para as entidades pesqueiras, permitindo um 
controle mais preciso de suas atividades e uma gestão mais 
eficaz dos recursos”, afirmou Raimundo Costa, destacando 
a importância da tecnologia no desenvolvimento do setor 
pesqueiro.

 O CONTEÚDO JORNALÍSTICO REFERENTE A CADA 
PARLAMENTAR É DE RESPONSABILIDADE DE CADA GABINETE.

CONHEÇA OUTRAS AÇÕES DO DEPUTADO
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